



Ruiz Ballinas Carlos Fernando

Dr. Jiménez Ruiz Sergio

Ensayo de antropología medica I

Antropología medica I

PASIÓN POR EDUCAR

1

A

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo de 2023.

Antes de empezar debemos de dar una “breve introducción a la antropología medica”, entonces la antropología medica es una fuente que nos ayuda al poder entender el lado social y cultural de la sociedad para así poder dar una buena atención en el ámbito médico, debido a esta área los médicos tuvieron y siguen teniendo algunos problemas en algunas áreas específicas (comunidades) un poco marginadas del resto de la población esto se deriva principalmente a la diferencias culturales y sociales que se tienen, también podemos encontrar algunos factores de pensamientos como lo son los racionales, los emocionales, los imaginarios, el comportamiento y el inconsciente ya que estos pensamientos nos ayudan a identificar los antecedentes históricos de las comunidades existentes debido a que en estos antecedentes se encuentra su forma de ver al mundo y de cómo estos actúan entre ellos, gracias a estos conceptos la psicología nos ayuda para poder llevar a cabo investigaciones empíricas de la comunidad o sociedad en la que nos encontramos. También debemos de llevar algunas “consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general” debido a que nosotros los seres humanos llegamos a ser una unidad, compleja, y multidimensional según el científico “Edgar Morin”; También se creó la teoría sociocultural de Vygotsky que se enfoca en los valores culturales para el desarrollo de psicológicos en los humanos, algunos investigadores pudieron percatarse que el ser humano es creyente de la naturaleza debido a sus creencias socioculturales, esto puede influir a la investigación de la antropología médica. El investigador Beldarrain nos enseñó a “abogar por la antropología medica en la formación profesional tal como las disciplinas académicas y de campo científico” estas están ligadas con la apreciación y análisis de los elementos como, los valores, las costumbres, las normas, los estilos de vida, la organización social, entre otros; Entonces ¿que busca la antropología medica? La antropología medica busca satisfacer algunas áreas tanto las humanas como las científicas para poder satisfacer el área de la medicina, de esta manera el poder ver como la cultura, la política, y el área ambiental puede afectar a la salud como positiva o negativamente. Teniendo en cuenta la gran variedad de culturas que tenemos en nuestro país también puede dejarnos una gran enseñanza debido a que existe un factor tanto social, físico, y psicológico y nos ayuda a comprender en como las zonas en las que viven los vuelven más a o menos propensos a algunas enfermedades. También la interdisciplinaridad juega un gran factor debido a que esta nos ayuda a poder integrar algunos factores de aprendizaje para poder lograr un desarrollo en las distintas áreas del conocimiento, para así poder ser aplicada en la formación de los médicos generales para que así nosotros los estudiantes podamos comprender tanto la biología como la correcta intervención en el cuerpo humano. Para que los médicos podamos llevar una buena

formación debemos de tener una buena adaptación de los métodos pedagógicos, y el docente de misma manera debe de implementarnos la educación y nuestro desarrollo. De esta manera nosotros también debemos de comprender los obstáculos que tuvo la antropología medica antes de llegar hasta aquí, de echo Pedro Lain Entralgo nos mete a la antropología medica de una manera distinta, debido a que antes la rama de la medicina y la antropología medica estaban muy distanciadas y no fue hasta dos acontecimientos muy grade que la perspectiva de estas cambio para todos nosotros; El primer acontecimiento del que hablaremos es de la primera guerra mundial, debido a este acontecimiento histórico la medicina se dio cuenta que el ser humano necesitaba una mejor atención aparte de la atención de sus heridas, En Alemania como en Austria se empezó a dar la filosofía antropológica médica y los médicos aparte de ver su heridas también empezaron a mirar sus necesidades humanas, debido a los avances en la investigaciones a principios del siglo XX el área de la clínica y el área de la ciencia se separan y al finalizar la guerra mundial se empieza a crear los neuróticos pero en excesos en las clínicas europeas. Como toda guerra esta dejo grandes estragos en la salud mental de los combatientes y de los habitantes europeos de esta forma el psicoanálisis había podido tomar relevancia así pudiendo ayudar y sensibilizar a los clínicos sobre la neurosis. En el año de 1929 se llevo acabo la conferencia de Leipzing que decía “basar su pensamiento en los fundamentos de sus profesores, pero también se cree obligado en ponerse a corriente en la medicina” así dando a entender que en la medicina había surgido un nuevo cambio que era el psicoanálisis. Algunos médicos actuales no creen en los remedios naturistas debido a que ningún médico creería que algún tipo de hierba o alimento contenga algún tipo de espíritu que quiera lastimar o beneficiar a alguna persona, esto principal se debe a los avances en la tecnología ya que se cuentan con los recursos necesarios para saber el verdadero malestar de la persona, ahora bien también existió otro acontecimiento importante que cambio todos los términos este fue la era industrial, en esta época no había ningún tipo de regulizador o descanso hacia esos trabajadores, ellos al tener una gran tasa de trabajo junto a las circunstancias deplorables en las que trabajaban dieron mucho problemas de salud, pero también salió a relucir los problemas psicológicos ya que el trabajador al estar sometido a tanto estrés empiezan a presentar síntomas de locura y en los mejores de los casos enfermedades gastrointestinales, de estrés, y de problemas cardiacos, entre muchas comillas (gracias) a estos acontecimientos el psicoanálisis pudo salir a la luz y nos pudo demostrar que también para tener una buena salud necesitamos de una buena salud “mental” ya que sin estas son muy vulnerables a varios tipos de enfermedades e incluso algunas que te pueden dejar traumas por el resto de tu vida, entonces en conclusión para mí la antropología medica fue un

gran avance dentro de sus área debido a que esta nos ayuda al como razonar con las personas que pueden pensar diferente a nosotros, y no precisamente por ser de otros “rasgos” si no mas bien por nuestras diferentes culturas, costumbres, e incluso nuestras redes sociales. Sin esta subrama de la antropóloga la medicina junto a los médicos estaríamos perdidos ya que no podríamos ser respetuosos con nuestros pacientes y les trataríamos diferente por el simple echo de ser “distintos” a nosotros.

Bibliografía

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.

Orringer, N. R. (2008). La antropología medica de Pedro. Ars Medica. Revista de Humanoides.

Virgili, R. I. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. Medical anthropology research center. Obtenido de [d648bf3f346c76ab4c8042deaced87b.pdf](#)